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ANÍBAL VÁZQUEZ, ALCALDE DE MIERES

“En 2017 recuperaremos inversiones”
“El Ayuntamiento tiene que ser una Administración que resuelva problemas en vez  
de crearlos y ahora toca poner fin al sacrificio de estos años renunciando a obras”

Mieres, A. A. 
Aníbal Vázquez, alcalde de 

Mieres, comenta con LA NUEVA 
ESPAÑA asuntos de actualidad en 
la víspera de la gran romería en 
Valdecuna. 

–Mieres celebra una de sus 
fiestas más importantes, ¿qué 
les diría a los vecinos? 

–Pues que toca desconectar de 
los problemas diarios y disfrutar 
de lo importante: la familia y los 
amigos. Los Mártires es una cita 
obligada para miles de personas y 
logra fusionar tradición con juven-
tud. También me gustaría agrade-
cer y reconocer públicamente el 
trabajo de la Asociación de Veci-
nos “Llanduelu” y también la co-
laboración de todos los volunta-
rios y personas que hacen posible 
la fiesta.  

–¿Qué balance hace de este 
primer año de mandato? 

–En  un año no pueden conse-
guirse milagros, pero seguimos 
trabajando con seriedad y cons-
tancia para cumplir los objetivos. 
La anterior legislatura evitamos la 
quiebra del Ayuntamiento, paga-
mos las facturas que había en los 
cajones y afrontamos las senten-
cias millonarias que venían del pa-
sado. En 2017 buena parte del mu-
nicipio podrá acceder a las ayudas 
del Leader para poner en marcha 
pequeñas y medianas empresas; 
estamos a la espera de la resolu-
ción de las ayudas del Feder, que 
supondrían más de seis millones 
de euros de inversión y el Ayunta-
miento podrá volver a invertir pa-
ra mejorar la calidad de vida en el 
concejo. 

–¿Cómo está el parte médico 
de la economía municipal? 

–Hemos dado la vuelta a la dra-
mática situación económica del 
Ayuntamiento. Ahora la deuda es-
tá controlada y pagamos las factu-
ras, aunque eso no quiere decir 
que podamos lanzar las campanas 
al vuelo porque nos queda un ca-
mino difícil por delante. Eso sí, 

que nadie tenga la menor duda: se 
acabaron los tiempos de los exce-
sos, las ocurrencias y el “tira que 
libras”. Las empresas que trabajan 
con el Ayuntamiento han pasado 
de cobrar en meses para hacerlo en 
días, pero ahora toca poner fin al 
sacrificio que han hecho los veci-
nos y vecinas durante estos años, 
porque han renunciado a obras e 
inversiones para que pudiéramos 
afrontar la monumental deuda. 
También han sido muy generosos 
con unos servicios municipales 
que deben funcionar mejor. Llegó 
el momento de afrontar estas asig-
naturas pendientes.  

–Habla de modernización y 
reorganización de la adminis-
tración municipal, ¿eso en qué 
se traduce? 

–En pleno siglo XXI el Ayunta-
miento tiene que ser una adminis-
tración eficaz y ágil, que resuelva 
problemas en vez de crearlos. He-
mos puesto en marcha el proceso 
de reorganización municipal, para 
el que contamos con uno de los 
mayores expertos en gestión pú-
blica de este país. En los próximos 
meses tendremos una radiografía 
de los principales problemas y una 
propuesta de actuación. Todo el 
mundo sabe que no será un proce-
so sencillo, pero no hay vuelta 
atrás. No podemos tener un Ayun-
tamiento que funcione como esta-
mos funcionando. 

–El “Montorazo” ha sido uno 
de los principales temas de este 
verano, ¿ha respondido a las 
alegaciones que presentó el 
Ayuntamiento? 

–No. El Ministerio de Hacienda 
quiso cerrar Emutsa con “agostici-
dad” y alevosía, pero tendrá que 
rectificar. Es inédito que un Go-
bierno en funciones pretenda or-
denar el cierre de empresas por 
vía postal. Vamos a defender la 
empresa municipal por tierra, mar 
y aire, porque el transporte públi-
co es vital para miles de vecinos 
del municipio.  

–El Ayuntamiento lideró la 
batalla contra el cierre de las es-
cuelas de 0-3 años y han conse-
guido que la Consejería de Edu-
cación rectificara, ¿está satisfe-
cho? 

–La propuesta de recorte en las 
plantilla de la escuela era un des-
propósito. No se puede pretender 
que con el mismo número de be-
bés y niños que el curso pasado 
hubiera menos técnicas de educa-
ción. En política los compromi-
sos hay que demostrarlos: el 
Ayuntamiento destinó más de 
300.000 euros para financiar esta 
escuela, que es competencia del 
Principado, y no íbamos a aceptar 

los despidos que quería la Conse-
jería. En ese sentido, estamos sa-
tisfechos, pero seguimos deman-
dando a la Consejería que ponga 
fin a la discriminación salarial que 
están sufriendo estas trabajadoras 
y garantice la financiación para 
que puedan cobrar el mismo suel-
do que paga el Principado a otras 
trabajadoras con su misma cate -
goría. 

–¿Está satisfecho con la ges-
tión del Principado en Mieres? 

–Mieres no está en los mapas 
del Gobierno del Principado, nos 
han condenado a ser coleccionis-
tas de promesas incumplidas. El 
balance es demoledor: hace diez 

años aprobaron inversiones por 
más de ocho millones de euros 
que siguen sin hacerse realidad. 
El parque tecnológico de Figaredo 
ni está ni se le espera; el centro de 
salud de Turón avanza al paso de 
la tortuga; de la remodelación del 
centro de salud Mieres-Norte no 
hemos vuelto a saber nada, como 
de las actuaciones de Sogepsa en 
Oñón, que además de urbanizar 
áreas importantes de la ciudad su-
ponen la construcción de nueva 
vivienda a precio accesible o de al-
quiler. Por no hablar de nuestra 
propuesta para impulsar un con-
sorcio público para gestionar la re-
cuperación de todo el patrimonio 
industrial y diseñar una oferta glo-
bal para toda Asturias, porque no 
tiene sentido que cada Ayunta-
miento trabaje por separado 
cuando podemos configurar un 
paquete único en Europa...  

–¿Qué prioridades marca-
rán en lo que queda de legisla-
tura? 

–La prioridad es trabajar para 
conseguir que en el concejo se 
abran más empresas y podamos 
crear empleo. Con los datos de 
paro que hay en este concejo, no 
puede haber otra prioridad. El 
problema es que el Ayuntamiento 
apenas tiene competencias y re-
cursos, pero haremos todo lo que 
esté en nuestra mano para conse-
guirlo. El segundo eje de trabajo 
sería proteger a las familias que 
peor lo están pasando con la cri-
sis y prestar atención a las de-
mandas de una población enveje-
cida, y eso supone trabajar para 
que tengamos una sanidad públi-
ca de calidad y las prestaciones 
que necesitan nuestros mayores. 
Pero tampoco vamos a descuidar 
el futuro: necesitamos mejorar 
nuestros colegios, muchos de 
ellos sin inversiones de la Conse-
jería desde hace décadas; reforzar 
la escuela de 0-3 años y lograr 
que el campus se desarrolle sin 
más retrasos ni excusas.

Aníbal Vázquez, alcalde de Mieres. | SILVEIRA

“Montoro quiso 
cerrar Emutsa y no 
lo conseguirá. La 
defenderemos por 
tierra, mar y aire”

“El Principado  
nos ha condenado  

a ser coleccionistas 
de promesas 
incumplidas”
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